

LA LIBERTAD

DIARIO POLITICO, COMERCIAL Y NOTICIOSO

ORGANO DEL PARTIDO NACIONAL

AÑO 1

MERCEDES, LUNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 1907

NÚM. 123

P. Arboleya y Arboleya
DIRECTOR**FEDERICO CASTELLANOS**
EDITOR**FELIPE PENDOLA**
ADMINISTRADORDIRECTOR, Administración y LIMA
Calle 18 de Julio n.º 99 - MONTEVIDEO

LA LIBERTAD

La Exposición Salteña

Exito brillante

TRIUNFO GANADERO

LOS PRODUCTOS DE LA VIRGEN,

Un premio de cien libras esterlinas

Con enorme concurrencia y una exhibición brillante de productos, inaugúrase ayer la exposición del Salto.

Tenemos noticia de que á nuestro departamento le ha correspondido el honor de los primeros premios lo que, como se comprendrá, consignamos con íntima satisfacción.

Entre los productos expuestos de esta región, han descolgado por su tipo y condición, los de la estancia La Virgen, del señor Alfredo A. Silveira, los cuales han alcanzado en ese hermoso concurso, la consagración de sobresalientes que les reconocen los entendidos.

Efectivamente; el jurado que ha intervenido en la exposición salteña, le ha discernido al señor Silveira un premio especial, consiste en cien libras esterlinas y además un primer premio, por un lote de terneros, dientes de leche, raza Durham, procedentes de su estancia La Virgen.

Tan alta recompensa, alcanzada en un concurso de las proyecciones del que se celebra en estos momentos en el Salto, resfuye en honor de nuestro departamento, que así tan brillantemente acredita la bondad de su ganados; y para el distinguido corregionario que la ha dispuesto en tan noble como enaltecedora lid, debe ser motivo de íntima satisfacción y de legítimo orgullo al ver así tan dignamente estimulados sus esfuerzos como ganadero inteligente y preceptor.

Por ese brillante triunfo, que por más que corresponda exclusivamente á La Virgen, es un triunfo de la ganadería regional, felicitamos calorosamente al señor Silveira.

Hasta el momento en que escribimos estas líneas no tenemos otras noticias relacionadas con los resultados del gran concurso salteño; pero es casi seguro que otros establecimientos del departamento, que estaban también dignamente representados, habrán alcanzado recompensas no menos honrosas y bien merecidas.

Un telegrama particular, recibido anoche, nos anuncia que hoy se iniciaban las ventas notándose mucha animación entre el gran número de compradores que ha asistido á la exposición salteña.

En nuestras próximas ediciones adelantaremos mayores informes.

Ganancias de enganche ó agencias electorales?

DECRETO EN PERSPECTIVA

En círculos allegados á los elementos situaciónstas hemos recogido la versión que dice El Eco del País de que se proyec-

tan crear oficinas de enganche para el ejército, debiendo aparecer el decreto respectivo de un momento á otro.

Con el propósito, se dice, de que su acción sea más general, se establecerá una en cada cabeza de departamento confiando su dirección á algunos de los coroneles en actividad.

Examinando friamente el pensamiento que se atribuye al gobierno y tomando por base antejos precedentes, cabe perfectamente la pregunta formulada en el título de este sueldo.

Se trata en realidad, de oficinas de enganche, al estilo de las que existen en otros países, para la remonta exclusiva de los batallones y regimientos, ó es, como decimos, una nueva treta electoral, una repartición que, bajo aquella nueva apariencia, tratará de coadyuvar al éxito comicial de las mayorías oficiales, cuya autenticidad es de por sí sola bastante conocida?

En estos momentos es tanto más sospechosa una medida de esa naturaleza, cuanto es seguro que ninguno de los nuevos puestos, ni siquiera los subalternos que necesariamente tendrán esas oficinas, será confiado á ningún militar de filiación nacionalista, á pesar de las bellas promesas de concordia, patriotismo, etc., que á diario se formulan por los órganos adictos á la actual situación.

Y vayanse atando cabos....

Comercio

SEGUNDA QUINCENA DE AGOSTO

De El Telégrafo Marítimo

Frutos de barraca

Cueros lanares—Se ha operado un aumento en los arribos, durante la quincena. Se recibieron por todas vías 364 fardos, 8.052 atados y 10.976 piezas sueltas.

El mercado que á principios de la quincena había experimentado una notable reacción, ha sufrido en estos últimos días una pequeña depresión, á causa de haber disminuido el interés por parte de los compradores que en su mayor parte han llenado las órdenes. Sin embargo, los precios no han experimentado mayor variación.

Cueros vacunos secos—La entrada durante la quincena está representada por 33.555 piezas.

Ya datos anteriores esbozamos la crítica situación por que atraviesa el mercado para cueros vacunos secos, á consecuencia de las desfavorables noticias que llegan del exterior, donde son considerables los stock existentes.

Los compradores de nuestra plaza no tienen orden alguna, de donde se deduce que las ventas—todas ó casi todas—realizadas en los últimos días, responden á juegos especulativos.

La perspectiva, no puede ser más desconsoladora. Hoy mismo, han llegado noticias anunciando nueva baja y las tendencias son en este sentido. No es posible, pues, estimar ni siquiera de manera aproximada el límite de esta depreciación en el artículo.

Los lotes con garrapata, sufren una depreciación de \$ 0.20 á 0.30.

Cueros vacunos salados—Se recibieron en la quincena por todas vías 6.513 cueros.

En el correr del año los arribos se componen de 65.424 piezas.

Ha permanecido el mercado en completa calma, pues para exportación nada se hace y el consumo por su parte se halla abastecido.

La existencia en plaza es abundante.

Las noticias del exterior son también desfavorables y contribuyen grandemen-

te a empeorar la situación en nuestra plaza.

Cueros de potro—Llegaron por todas vías durante la quincena 719 piezas.

Desde el 1.o de Enero á la fecha los arribos ascienden á 10.203 piezas.

Mercado completamente paralizado por la falta de demanda.

Los precios quedan flojos.

Cerda—Son escasas las entradas de este renglón.

Se recibieron en la quincena por todas vías 39 fardos y 344 bolsas.

En el transcurso del presente año han llegado por todas vías 63 fardos y 4.875 bolsas.

No se modificó la situación general de la plaza.

Aún cuando ha disminuido la demanda y los precios tienden á la baja, éstos se han cotizado sin variación.

Pluma—Se recibieron en la quincena por todas vías 65 bulbos.

En lo que va del año, las llegadas ascienden á 471 bulbos.

El mercado se ha mantenido firme, pues la demanda es activa y muy escaso el artículo ofrecido.

Mercado de cereales

Trigo—Han aumentado los arribos.

En el transcurso de la quincena que revistamos llegaron por todas vías 55.737 bolsas.

Desde el 1.o de Enero á la fecha se han recibido por todas vías 919.525 bolsas.

El mercado que al principiar la quincena se hallaba abatido y con tendencia floja, experimentó en los últimos días una franca reacción y subió en los precios, á consecuencia de haberse mostrado los compradores más interesados y ser la oferta de grano un tanto limitada.

Esto, en lo que se refiere á las clases especiales.

Las categorías de condición deficientes y los granos de fideos, son de colocación difícil por no haber interesados.

Maíz—Se recibieron en la quincena por todas vías 30.422 bolsas.

En lo que ha transcurrido del presente año, los arribos generales se componen de 499.401 bolsas.

El mercado se ha mantenido firme, pues el consumo ha tratado de surtirse temiendo que la desminución en los arribos se acentue.

Las destilerías han operado en pequeña escala, por no alcanzar sus límites á lo que pretenden los tenedores.

El ganado en la tablada

Las entradas de ganado á la tablada durante la quincena que hoy expira, pude den considerarse abundantes, pues han superado en mucho á las exigencias de la demanda, al punto de haberse visto varias tropas, obligadas á regresar al interior.

El total de los arribos ascendió á 8.811 animales, de los que fueron destinados 5.234 para el abasto y frigorífico y 1.253 para el interior.

El mercado se halla en buenas condiciones para los ganados bien inviernados y de buen peso que se negocian con gran competencia entre los compradores por ser escasos.

En cambio los animales de preparación deficiente se venden con dificultad además de sufrir una notable depreciación.

En las ventas al peso, se ha obtenido \$ 0.05, por animales de 400 á 500 kilos y \$ 0.06 por los arriba de 500.

En el momento actual la plaza queda con los siguientes precios:

Bueyes especiales de \$ 30 á 32

Id gordos • 24 • 26

Id regulares • 20 • 22

N'los mestizos especiales • 28 • 30

Id gordos y buen peso • 23 • 25

Id de carne gorda • 18 • 20

Vacas mestizas especiales • 16 • 18

Id gordas y de buen peso • 14 • 15

Id de carne gorda • 11 • 12

Novillos criollos especiales • 20 • 22

Id carne gorda y buen peso • 16 • 18

Vacas criollas especiales • 13 • 14

Id gordas y de buen peso • 11 • 12

Id de carne gorda • 9 • 10

Terneros especiales • 6 • 7

Id regulares • 5 • 8

NOTICIAS

Un gran frigorífico

El miembro de la municipalidad de Montevideo, señor Otto Feller, ha manifestado á sus demás colegas, que en la próxima reunión que celebran, someterá á su consideración un importante proyecto.

Este, según nuestros informes, se relaciona con la construcción de un gran frigorífico inmediato á la costa, en la Aguada, y un gran muelle á sus inmediaciones, destinado á la conservación de carne, pescado, leche y otros artículos que se destinarán á exportación y al interior del país.

Estudios en el Río Negro

El gobierno ha aprobado el presupuesto elevado á su consideración por la Oficina Hidrográfica, de los gastos que demandarán los estudios á practicarse en el Río Negro, desde el Paso de los Toros hasta Mercedes.

El importe de dichos gastos asciende á mil pesos, que se abonarán en cuatro cuotas de 250 cada una.

Además se ha autorizado la inversión de \$ 77.40 en la adquisición de carpas y varillas de sondajes necesarias para el servicio del personal que ejecutará dichos estudios.

Teléfono del Paso de los Toros á Mercedes

La Oficina de Navegación de los Ríos del Interior ha adquirido ya 250 postes para la construcción de la línea telefónica del Paso de los Toros hasta nuestra ciudad.

Fusión de Sociedades

Como lo anunció el telegrafo están á punto de terminarse satisfactoriamente las gestiones que se vienen practicando para la fusión de la Asociación Rural del Uruguay con la Asociación de Ganaderos.

Por los estatutos que sirven de base á la fusión y que ya han sido aprobados en «blocks», se establece que institución continuará llevando el nombre de Asociación Rural del Uruguay.

El historiador Ferrero

Para el 9 del corriente es esperado en nuestra capital el insigne historiador Guillermo Ferrero.

Con este motivo ya ha sido planeado el programa de los festejos que se realizarán en honor de tan ilustre huésped.

Entre los números de ese programa, figuran la recepción en el muelle y la manifestación popular; recepciones en el Ateneo, Universidad, Círculo Italiano, visita al presidente de la República, banquete en el Ateneo, sociedad Dante Alighieri y Legación Italiana, visita al Museo, establecimientos de caridad, de Instrucción Pública y Obras del Puerto, paseo á Colón y Melilla, visita al Club Uruguay, etc.

Para obsequiar á la distinguida esposa de Ferrero se designará un comité de damas.

Ferrero permanecerá unos días en Montevideo, durante los cuales dará tres conferencias en el teatro Urquiza.

En la Rural

Ayer sesionó el directorio de la Asociación Rural, bajo la presidencia del doctor Camp.

Entre otros asuntos de menor cuantía se resolvió ampliar el jurado de lanares que debe intervenir en la próxima exposición, para no hacer tan pesada la tarea

